

# **Burgergemeinde Laupen**

Infoblatt 1/2022

Ausgabe Nr. 23

Der Burgerrat informiert:

## Altersgerechtes Wohnen mit Dienstleistungen im Hirsried

Nach Vorliegen der Baubewilligung, begannen die Bauarbeiten der ersten Etappe für die beiden Wohnhäuser »Feuer» und «Wasser» im Januar 2022. Der Baufortschritt für die insgesamt 16 Wohnungen verlief bis anhin ohne jegliche Komplikationen. Zudem ist es erfreulich festzustellen, dass die beiden Baufelder gut gesichert sind und auch stets sauber gehalten werden. Rechtsgeschäftlich und grundbuchlich übertrug die Burgergemeinde Laupen der «Baugenossenschaft Sense» die Baufelder als selbständige und dauernde Rechte. Bereits lange bevor überhaupt die Baubewilligung vorlag, gingen bei der Burgergemeinde Laupen insgesamt mehr als 40 Bewerbungen interessierter Mieter ein. Dass unser Projekt auf ein derart grosses Interesse stiess, überraschte uns sehr. Wir mutmassten über die Gründe der grossen Nachfrage, welche wohl darin zu finden sind, dass

- 1. das künftige Angebot an sechs geräumigen 2-1/2-Zimmerwohnungen und zehn geräumigen 3-1/2-Zimmerwohnungen einer grundsätzlichen Nachfrage nach alters- und behinderungsgerechten Wohnungen entspricht,
- 2. die in Aussicht gestellten Mietzinse (ab Fr. 1'125.00 p.m. für 2-1/2-Zimmerwohnungen und ab Fr. 1'365.00 p.m. für 3-1/2-Zimmerwohnungen) auch den Abschluss eines Mietvertrages für Bezüger von Ergänzungsleistungen zur AHV ermöglicht,
- 3. sich die Wohnbauten an sehr guter und zentraler Lage befinden.

Zudem erfüllt die Burgergemeinde Laupen mit der Realisierung dieses tollen Projektes auch ihre verfassungsmässig festgelegte Aufgabe, d.h. ihre Tätigkeit für Soziales. Aufgrund der fixen Reservationen und der grossen Nachfrage, beschäftigt sich der Burgerrat aktuell bereits mit der Vorbereitung der Unterlagen zur Eingabe des Baugesuches für die zweite Etappe der beiden Häuser «Luft» und «Erde».

Interessierte sind stets willkommen und melden sich bitte auf unserer Verwaltung.

# **Burgerausflug 2022**

Nach 2 Jahren pandemie-bedingter Pause, dürfen wir einen Burgerausflug in Erwägung nehmen. Am 14.08.22 ab 10.00 Uhr treffen wir uns zum Brunch im Zelt beim Maislabyrinth von der Betriebsgemeinschaft Aaron und Jonas Ruprecht beim Noflenweg. Der Aufenthalt wird als «geschlossene Gesellschaft» durchgeführt, da das Labyrinth bereits geöffnet ist. Für einige unter uns ist der Anmarsch vielleicht etwas gar weit. Deshalb bieten wir auf Anmeldung gerne eine Transportmöglichkeit an. Wir werden die persönliche Einladung mit Anmeldung rechtzeitig an alle Burgerinnen und Burger verschicken.

Der Burgerrat freut sich auf zahlreiches Erscheinen.

### 1. Augustfeier 2022

## Offizielle Bundesfeier Gemeinde Laupen

Die diesjährige 1. Augustfeier findet dieses Jahr beim Mais-Labyrinth statt. Der Burgerrat hat beschlossen, sich dieses Jahr finanziell daran zu beteiligen und wird das geplante Zelt inklusiv der Band «Sandschtei» finanzieren. An dieser Stelle danken wir jetzt schon den vielen freiwilligen Händen, welche zum Gelingen beitragen werden.

## Buch über die Burgergemeinde Laupen

Die Idee, ein Buch über die Burgergemeinde Laupen zu schreiben, kam im Jahr 2017. Es wurde viel über das Wie und Wer diskutiert, bis der Burgerrat an der Versammlung vom 26. November 2018 das Projekt mit dem Projektausführenden Herr Hans Minder vorstellen konnte. Er hat uns ausführlich und nachdrücklich darauf aufmerksam gemacht, wie wichtig es ist, die Geschichte der Burgergemeinde für die Nachkommen aufzuschreiben, damit sie erhalten bleibt. Seine Ausführungen wurden positiv aufgenommen, so dass die Versammlung einem Kredit für "unser Buchprojekt" zustimmen konnte. An der Versammlung wurden zudem alle Burger und Burgerinnen mit einer grossen Bitte aufgefordert, Bilder und Informationen, welche sich in den Schatullen der jeweiligen Personen oder Familien befinden, der Burgerverwaltung zur Sichtung und Unterstützung des Buches abzugeben. Als der Entwurf des Buches vorlag, engagierten sich einige Personen, um zu lektorieren und graphische Darstellungen einzufügen. Jetzt im März 2022 gab der Burgerrat das Gut zum Druck, damit an der Frühlingsversammlung der Burgergemeinde alle Anwesende ein Exemplar erhalten dürften. An dieser Stelle danken wir allen, die zum Gelingen dieses Buches mitgewirkt haben: MERCI.

### Martin Brandenberger

Seit dem 01.01.2022 arbeitet Martin Brandenberger bei der Burgergemeinde Laupen. Martin ist in diversen Bereichen des Liegenschaftsunterhaltes der Burgergemeinde und der Baugenossenschaft Sense tätig. Zum Aufgabengebiet gehören auch kleinere forstliche Arbeiten in den betriebseigenen Wäldern. Zudem arbeitet Martin auch bei der BGL Wärmeverbund AG als stellvertretender Anlagewart. Auch auf diesem Weg wünscht der Burgerrat Martin Brandenberger bei seiner vielseitigen und interessanten Arbeit viel Erfolg und Zufriedenheit.

#### **Termine**

#### Burgergemeindeversammlung 2022

- 1. Versammlung: **Donnerstag, 02. Juni 2022** um 19:30 Uhr im Ökumenischen Zentrum
- 2. Versammlung: **Donnerstag, 01. Dezember 2022** um 19:30 Uhr im Ökumenischen Zentrum

# **Burgerausflug 2022**

Sonntag, 14. August 2022 ab 10:00 Uhr beim Maislabyrinth vom Steinhof Ruprecht